

AL

ILMO. Y RDMO.

D.<sup>R</sup> D. JUAN GOMES Y VIDAL

OBISPO DE MENORCA,

CON MOTIVO DE SER MAÑANA

EL DIA DE SU SANTO PATRON,

FELICITAN

CON EL MAYOR RESPETO Y FILIAL CARIÑO,

PIDIENDO AL CIELO BENDICIONES

EN PRO

DE SU SAGRADA PERSONA,

EL DIRECTOR, REDACTORES Y COLABORADORES

DE

**EL VIGÍA CATÓLICO**

**DE CIUDADELA.**

## SECCION RELIGIOSA.

Domingo 24. — *VI despues de Pentecostes: La Natividad de S. Juan Bautista.*

Lunes 25. — Santos Prospero y Eloy obispos.

Martes 26. — Santos Juan y Pablo, mártires.

Miércoles 27. — San Sixto papa, San Zoilo y los 7 durmientes mártires.

## Cultos

Domingo 24. — La Misa y oficio divino son de la *Natividad de San Juan Bautista*, con rito doble 1.ª clase y octava haciendo conmemoracion de la dominica, color blanco.

En San Agustín continua la oracion de 40 horas esponiendo hoy el Santísimo á las 5 y tres cuartos, y reservándose á las 7; los demás dias se espondrá y reservará á las horas de costumbre.

Lunes 25. — La Misa y oficio divino son de San Guillermo Abat con rito doble color blanco, conmemoracion de octava.

Martes 26. — La Misa y oficio divino son de los Santos Juan y Pablo hermanos martires con rito doble color eacarnado, conmemoracion de la octava.

Miércoles 27. — La Misa y oficio divino son del 4.º dia infra octava de S. Juan Bautista con rito semidoble color blanco.

## APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO

El descanso dominical.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que movais á súbditos y autoridades, á la resolucion constante de no trabajar en obras serviles, los domingos y dias festivos.

## PROPÓSITO

Ofrecer diariamente un obsequio al Corazon divino en desagravio de la profanacion de las fiestas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Por los promotores y conperadores de la devocion al Sagrado Corazon de Jesús en Menorca.

2.ª Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar Indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 3, Santa Clotilde Reina.

» 29, S. Pedro y S. Pablo.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Mayo.

Valle del Terebinto.—Santuario del Bautista.—

Excursion por el desierto.—La gruta de San Juan.

El valle del Terebinto á donde descendí al fin, aunque muy angosto, es uno de los que pudieran citarse como muestra de la antigua frondosidad de Palestina. El terebinto es un árbol cuyos ramos se asemejan al laurel, conserva su hermosura en todas las estaciones, y sus basquecillos embellecen con frecuencia este lugar, que por eso tomó su nombre, tan repetido en la Escritura. Viñas, higueras, nopales y olivos se unen para animar su paisaje, á quien otra poesia que la natural, hacen infinitamente mas grande y mas solemne.....

Un Niño nacía en el fondo del mismo valle,

y su voz que predicaba á las turbas en el vecino desierto, resonando en los montes de Judea, dejaba oír: «Sabed que ha llegado el reino de Dios.»

La casa de este Niño buscaba yo, siguiendo el camino que hizo el Salvador del mundo, cuyo reino anunciaba su santo Precursor. Un bello edificio, decorado con las armas del rey de España, me anunció este lugar venturoso, donde dió sus primeros pasos, el que venia á enderezar las sendas tortuosas de los hombres. Ah! los soberbios relieves con que la mano de hábiles artistas ha presentado la sucesión de misterios que precedieron al nacimiento de san Juan, la conpendió con admirable lacónismo el Evangelista, en estas palabras que la dibujan perfectamente: «Era hombre enviado de Dios, y venia para dar testimonio de la luz.»

La pequeña casa donde nació, convertida en capilla y cubierta con preciosos mosaicos, deja ver en su centro, la siguiente inscripción: *Hic natus est ille qui plusquam propheta est.* En el templo resuenan coros de voces infantiles que publican los misterios de este lugar cubierto por las bóvedas sagradas. Yo vi desfilar por las naves doce niños vestidos de ropa talar mas blanca que la nieve.... ¿Que hacen? ¿á donde van? me preguntaba; la voz de Bossuet, venia á responderme: «¡Son el candor y la pureza, los únicos que deben publicar la inocencia del Bautista!» Descendiendo á la cueva de su nacimiento, y postrados aquellos inocentes delante del altar, cantaban con suave melodía:

Ut queant laxis resonare fibris

Mira gestorum famuli tuorum

Solve polluti labii reatum

Sancte Joannes, (*Himno de Vísperas*)

Muchas lámparas que arden constantemente, los soberbios relieves hechos en mármol, las bellas pinturas del célebre Rivera, el canto de los niños y las armoniosas variaciones del órgano, dan á la capilla subterránea del Bautista, un aspecto misterioso y solemne al mismo tiempo.

El convento de san Juan está situado en medio de un pequeño pueblo, que los árabes llaman *Ain-Karin*.

Siguiendo una legua más por el valle del Terebinto, subí una colina escarpada y entré en la cueva donde pasó su niñez el Precursor ocupado en prepararse para el alto ministerio de anunciar la venida del Hijo de Dios. Tiene la gruta la misma forma que una pequeña celda y mide de diez á doce pies de largo y seis de ancho. Yo había hecho venir conmigo todos los niños de coro de la iglesia de San Juan, los que mientras yo celebraba allí el santo sacrificio de la Misa, hicieron resonar el desierto cantando

Antra deserti téneris sub annis

Civium turmas fugiens petisti

Ne levi posses maculare vitam

Crimine linguæ. (*Himno de Maytines*)

Todo él había resonado antes en el eco inspirado de otra voz que salía de aquella gruta y decía á la muchedumbre que le rodeaba: «¡Preparad los caminos del Señor!»

JOSÉ IGNACIO VICTOR EYZAGUIRRE Pbro.

## Las Fiestas de San Juan en Ciudadela.

¿Porqué repican las campanas, ondea el pabellon nacional en la Casa Consistorial, resuenan por los espacios las notas de alegre música, aumenta en el pueblo la animacion y el júbilo reboza de nuestros corazones? ¿Porqué el aire, embalsamado por los suaves eflu-

vios que emanan de las flores, se llena de armonias y nos parecen en este dia, mirados a través del límpido cristal de nuestro amor pátrio, más bello el horizonte, más verde la campiña, más cristalina el agua de las fuentes, más azul la bóveda que nos cobija, más risueños los paisajes que nos rodean, mas poético todo cuanto encierra nuestra querida Ciudadela?

Lo saben propios y extraños.... porque mañana celebra esta ciudad la más popular y risueña de sus fiestas cívico-religiosas; porque desde la víspera de hoy, han comenzado ya los tradicionales festejos de la jovial y hermosa fiesta de San Juan. ¡Qué atractivo tiene este día para nn corazón ciudadelano! En este día cifra sus ilusiones el mancebo, y su postrer centella de vida el anciano, y sus dulces recuerdos el ausente, y su especial fiesta cada clase. Porque la fiesta de San Juan, con el sonido del tamboril y del caramillo, nos representa el espíritu de nuestros antepasados conservándose puro en una tierra bendecida y trasmitiéndose por sucesivas generaciones á la posteridad; evoca el dulce recuerdo de nuestros padres, cuando al calor del hogar celebrábamos en su amable compañía y con trasportes de infantil alegría nuestra fiesta popular; dilata el corazón sin que pueda sustraerse ninguno á su influjo, siendo tanta su fuerza mágica que á todos más ó menos comunica inusitado ardor pátrio; forma por último este día, el encanto y grata expansion de la juventud, que reboza jovialidad y animación, inundando plazas y calles, á manera de avalanchas impetuosas.

El carácter de la fiesta de San Juan en si misma considerada, lo forman sus célebres corridas ecuestres, que tuvieron su origen de la romería con que se festejaba al Santo en su ermita, media legua distante de la poblacion, entregándose á la vuelta los devotos á los juegos y ejercicios ecuestres de la edad media. Antiguamente existió una Cofradía numerosa, y en ella, los cajeros representaban y representan aún los cuatro estamentos, observando los usos antiguos como si se tratase de los más venerandos fueros. Los nombramientos más antiguos del obrero noble y del capellan datan de 1568, diez años despues del saqueo de esta ciudad, por los moros; en 1611 se fijó en dos el número de payeses y artesanos, alternando entre ellos el cargo de alférez, que recae siempre en un soltero.

A las primeras horas de esta tarde, víspera de la fiesta, se organiza lucida cabalgata y precedidos los ginetes del tamboril y caramillo, montados y en traje de etiqueta, se dirigen con el cajero noble y el capellan que los preside á la magnífica plaza del Borne, donde un gentío inmenso los espera para ver el preludio de la fiesta. Caracolean los diestros ginetes en aquella ancha plaza, manejando con maestría admirable sus soberbios corceles, y marchan á los pocos momentos al santuario de San Juan á cantar Completas. El bullicioso gentío entonces se exparrama, acompañando en gran parte á la cabalgata, que regresa terminadas las Completas para hacer la poblacion hasta la noche teatro de su destreza.

Fogatas, músicas y confortante refresco animan la verbena, siendo mañana aún muy temprano cuando á la belleza que encierra en si la madrugada del dia de S. Juan, viene á darle mayor animacion y á robustecer los colores de cuadro tan hermoso, la reorganizacion de la cabalgata que sobre las diez de la mañana baja al paseo de S. Juan, donde realiza varios ejercicios ecuestres, pasando terminados éstos al centro de la poblacion, en cu-

yo punto los corceles enfilan á galope y con sus corridas saca chispas al estrecho de las Voltas que une las dos plazas, Nueva y Vieja.

No hay sitio ni hora exenta de algazara; pero el grande espectáculo se reserva á la caída de la tarde para el *Plá de la font*, en el fondo del puerto, al pié de la muralla vieja, en el palenque que circunscriben á manera de palcos y estacadas dos hileras de jardines en anfiteatro con sus pabellones más ó menos ar-



tísticos y graciosos, cuyos miradores y antepechos se coronan de engalanada concurrencia, al paso que de abigarrado pueblo el suelo y las alturas. En ese circo lucen su brío los caballos y su esfuerzo y maestría los jóvenes colonos, ora corriendo la sortija, ora emparejando abrazados los ginetes en su concertada velocidad, ora tirando alcancias al mascarón que por defensa abraza el contrincante hasta quebrantarle el escudo.

Al anochecer sube de nuevo la cabalgata al centro de la población, y después de correr de arriba abajo en las calles que comprenden las plazas ya mencionadas, se retiran los ginetes á sus respectivas casas, hecho también un caracoleo dentro la manzana en que radica el convento de religiosas Clarisas. Apenas han terminado las corridas, cuando un nuevo espectáculo invita á estos habitantes á solazarse: tal es el espectáculo de hermosos fuegos artificiales, que junto con alegres tocatas de música é iluminación de la fachada de algún edificio de la plaza del Borne, convierten este recinto en un hervidero de gente y forman las delicias de los espectadores hasta las altas horas de la noche.



Tal es en compendio la fiesta que hoy comenzamos, siempre interesante y llena de atractivos para todo hijo de esta Ciudad. Nosotros á fuer de tales, participamos de la atmósfera que nos rodea y con el aire impregnado de armonías que en este día respiramos, sentimos también la alegría que inunda hoy á nuestros paisanos.

Somos entusiastas admiradores de nuestras antiguas tradiciones, que quisiéramos no

desapareciesen jamás, siquiera en lo más característico que ostentan como sello peculiar de la antigüedad. Esto no obstante, creemos, no sería ninguna corruptela, sino más bien amena reforma, dar algo más de importancia á la parte religiosa, con la asistencia de una comisión de los Mayordomos de la fiesta á los divinos Oficios de la Catedral, comenzándose éstos á hora oportuna para dar lugar después á las corridas correspondientes. Así lo hacen casi todos los demás pueblos de esta isla, el día en que celebran su anual fiesta cívico-religiosa. Opinamos que la introducción de la reforma apuntada, lejos de desvirtuar en nada las fiestas á que nos referimos, contribuirá en gran manera á darles mayor amenidad, quitándoles algo de su pesada monotonía. Convenientemente armonizados, pues, los elementos cívico y religioso, ofrecerían pábulo abundante y variado para satisfacer todos los gustos y sobre todo dicho sea en honor de la verdad, se llenaría el vacío que dejaron descubierto nuestros antepasados tan eminentemente cristianos como eran contentándose con los pocos rasgos de Religión que acompañan á las indicadas fiestas.

Conforme anunciamos en nuestros número anterior, tuvo lugar anteayer en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús la tierna ceremonia de la toma de Hábito de la Srta. D.<sup>a</sup> Mercedes Civit y Castellá. Ante una escogida concurrencia y ocupando sillas de distinción en el presbiterio sus señores padrinos, D.<sup>a</sup> Ramona Castellá de Civit, madre de la joven postulante y D. Antonio Anglada Bonet, notario de esta ciudad, empezó el acto con el canto del *Veni Creator* y las letanías de los Santos, procediendo luego el M. I. Sr. Gobernador Eclesiástico á la bendición del Santo Hábito, velo y corona, artística y elegantemente colocados en bandejas, entre bellos dibujos y emblemas religiosos formados de flores naturales, mientras la susodicha joven estaba arrodillada, delante de una mesa con un Crucifijo, en el coro bajo, luciendo honesto pero riquísimo traje.

Vestida ya la novicia con el Santo Hábito, empezó la Misa el mencionado Ilustre. Señor, quien después del Evangelio dirigió su palabra á la citada novicia en un sentido y conmovedor discurso, pintando á grandes rasgos la inefable dicha que le cabía en aquel día por su renuncia del mundo y entrada en la Religión, describiendo con vivos colores la miserable vanidad de aquel y la sólida y verdadera felicidad que se encuentra en esta, y felicitándola por este doble concepto que incluía el noble propósito que estaba realizando en aquel momento. Después de la Comunión del Celebrante y de la novicia, impuso aquel á esta el velo blanco y corona que le presentaron los Señores Padrinos, terminándose el acto con el *Te-Deum*, antifona *Veni Sponsa* y Salmo *Credidi*, que cantaron las Religiosas, mientras acompañaban procesionalmente á su aposento á la joven novicia radiante de júbilo, la cual pasó luego á los locutorios á recibir las felicitaciones de las personas convidadas á la fiesta.

Reciba también las nuestras que con este motivo se las reiteramos muy cordiales, haciéndolas extensivas á sus Sres. padres, hermanos, padrino y demás parientes y amigos, lo propio que á la Rda. Comunidad de que ha entrado á formar parte.

En la tarde del miércoles de esta semana, fué bautizado en la parroquia de San Francisco de esta ciudad, un hijo de nuestro apreciable amigo D. Lorenzo Cardona. Felicita-

mos á los señores padres y demás familia del recién nacido, por el don con que Dios los favoreció.

Con motivo de las presentes fiestas de S. Juan, son muchas las personas que han llegado á esta ciudad, procedentes de los pueblos del interior.

Ha llegado después de muchos años de ausencia de su familia, D. Martín Gornés su señora esposa é hijo, procedentes de Venezuela. Dámosles nuestra afectuosa bienvenida.

Según anual costumbre, en la mañana de hoy el Mayordomo noble de las fiestas de S. Juan, ha hecho repartir á domicilio hazecitos de leña, para las fogatas que se encienden esta noche.

Sabemos que se repartirán también mañana raciones de carne y pan entre los pobres, que son socorridos por los Conferencias de S. Vicente de caballeros y señoras de esta ciudad. Aplaudimos este pensamiento en su objeto y forma de proceder é interpretando los sentimientos de los pobres favorecidos damos en su nombre las más expresivas gracias al generoso donante.

Gracias á la generosidad de una persona bienhechora, se procede en la parroquial iglesia de S. Francisco al embaldosamiento del pavimento del ábside ó sea la capilla de Comunión, juntamente con las gradas y suelo, del altar cuyo embaldosado será de mármol. Dicha capilla ganará mucho con esta mejora, pues se rebajará á un mismo nivel los seis altares laterales y el juego artístico del nuevo embaldosado contribuirá al mayor adorno de la casa de Dios, que influye á la vez no poco en el ánimo de los fieles para excitarles á mayor veneración y respeto.

Dios recompensa con abundantes gracias al piadoso donante y mueva su ejemplo á imitación, pues bien necesitada está dicha iglesia de útiles mejoras, pero no pueden realizarse por falta de recursos.

Cortamos de «El Noticiero»

«Este año al regresar la cabalgata de la ermita de S. Juan, hará su entrada en la población por la calle de Sor Agueda, en lugar de la calle de Oléo como lo hacía los otros años.

Con motivo de las presentes fiestas populares, nos ha falicitado para su publicación en nuestro periódico, algunos fotograbados alusivos á dichos festejos, un querido amigo y paisano nuestro, á quien al par que agradecemos el obsequio, le estimulamos á que continúe en estos trabajos, á los que parece tener afición y aptitud.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE

EL VIGIA CATOLICO

Madrid, 23.—12'35 mad.

Desmientese haya tenido lugar un desembarco de ingleses.

En Tánger reina tranquilidad.

Son inexactos los rumores de que este indispuerto el rey de España.

Actitud hostil Arcilla.

Con singular satisfacción publicamos la siguiente reseña, que desde Alayor nos ha sido remitida para su inserción en este periódico:

«Estimado Sr. Director de «El Vigia»: en el concierto de oraciones y alabanzas que de todos los ámbitos de la tierra se elevan continuamente al Sacratísimo Corazón de nuestro Buen Jesús, no podía faltar por mas tiempo la voz humilde pero entusiasta de los buenos hijos de Alayor, ansiosos de demostrar que aun late en sus corazones enérgica y potente la fibra del sentimiento religioso; y que á pesar de la maldita cizaña que en mal hora vinieron á sembrar en nuestro campo los falsos apóstoles de las mentidas libertades modernas, aun conserva la sangre en sus venas el calor de los pasados tiempos, aun pueden, con legítimo derecho, ostentar sobre el ala de oro de su escudo, el dictado de católicos.

De algun tiempo atrás, el joven y celoso sacerdote D. Cristobal Timoner, venia organizando las huestes de ese pacífico ejército que se titula «El Apostolado de la Oracion»; y en el domingo próximo pasado recibieron la merecida sancion dichos trabajos, inaugurándose oficialmente, bajo la presidencia del muy Ilustre Sr. D. Roque Coll, Canónigo Magistral, las tareas de esta benemérita Institucion.

Conocida es de todos la habitual esplendidez con que se celebran las funciones religiosas en nuestra parroquial iglesia; no desmerecieron, ciertamente, de esta fama, aquellas cuya breve reseña es el objeto de las presentes líneas.

A manera de escudo de nobleza, habiase colocado sobre cada una de las dos puertas de entrada, un hermoso Corazon de Jesús, que la hábil mano de distinguido socio habia fabricado con flores naturales, asi como tambien las letras de los preciosos lemas que les acompañaban: «Venga á nos el tu reino», «Reinad en España». El interior del templo estaba adornado con colgaduras de damasco, como en las grandes solemnidades, y ocupaba su nave central y tambien las laterales por regular concurrencia, que seguramente no fué mayor por causa de la epidemia de gripe que ha sentado entre nosotros sus reales. Pero lo que desde luego fijaba la atención de los asistentes era el altar mayor.

Debajo de la elegante tienda real que se emplea en las festividades de Corpus y Cuarenta Horas, y por encima del magnífico Sagrario, habiase colocado un bien trabajado escudo, debajo del cual se leía en preciosas letras de flores, el título: «Apostolado de la Oracion»; en las columnas laterales del presbiterio, destacábase sobre las rojas cortinas en elegantes caracteres, aquella preciosa letrilla: «Corazon santo tú reinarás, tú nuestro encanto siempre serás»; multitud de macetas de flores colocadas sobre esbeltas columnas adornaban la balustrada, como indicando que tambien la naturaleza quería asociarse á aquel homenaje de amor y de respeto que la Religion y el Arte rendian al Corazon amante de Jesús. La espléndida iluminacion contribuía á dar mayor realce á aquel conjunto verdaderamente bello, compendio de los esfuerzos y muestra del entusiasmo de los socios del Apostolado de la Oracion.

El viernes anterior habiase dado principio á un solemne triduo, en accion de gracias por haber alcanzado esta sociedad el 50.º aniversario, con exposicion de su Divina Magestad, rezo del Santísimo Rosario, meditacion con intermedios de música, canto de padre-nuestros en acompañamiento de órgano, motetes y reserva.

El domingo por la mañana á las seis y media, celebró la misa de comunión el ya citado Sr. Canónigo, enfervorizando á los fieles con una elocuente plática en que puso de manifiesto la honra altísima que significaba para ellos el conocimiento eucarístico; siendo unas doscientas las personas que se acercaron á la Sagrada Mesa á gustar el pan de los Angeles. A las diez, despues de un repique general de campanas, celebróse la Misa Mayor oficiando de Preste D. Cristobal Timoner y asistiéndole los recién ordenados Don Bartolomé H. Pons y D. Antonio Coll. Despues del Evangelio subió á la Cátedra del

Espíritu Santo el Sr. Magistral pronunciando un bellissimo discurso sobre el siguiente tema: Entrega del Corazón de Jesús á los hombres. Cantóse á canto llano con acompañamiento de órgano, una misa del celebrado Mtro. mahonés D. Benito Andreu Pbro.

Por la tarde se cantaron solemnes Vísperas y Completas, y despues de rezar el santísimo Rosario, subió de nuevo á la tribuna el mismo señor orador de por la mañana, cautivando la atención del auditorio con los bellísimos conceptos con que explicó la «Correspondencia al amor del Corazon de Jesús».

Terminóse despues el solemne triduo con los mismos ejercicios de los dias anteriores, la bendicion al pueblo con la sagrada Custodia que llevaba el Muy Ilustre Sr. Director diocesano; y terminada la reserva, tuvo lugar la imposicion de cruces á los señores celadores y celadoras, cantándose por último un solemne Tedeum.

Seanos permitido, antes de poner termino á esta incorrecta reseña, enviar nuestro humilde parabien á todos los señores socios y socias del Apostolado de la oracion, nuevo ejército de paz que viene á defender la santa causa de la religion peleando bajo las invencibles banderas del Dios de las batallas; nuevo dique que se opondrá á las tumultuosas y desbordadas pasiones del siglo y detendrá la ola de la impiedad que amenaza destruir los fundamentos del orden social. A los señores directores diocesano y local, nuestra felicitacion sincera; han cumplido como buenos y recogido el fruto de su labor; que el cielo les aumente la gracia y la recompensa.

Ahí tiene Sr. Director, brevemente resañados los actos solemnes celebrados en esta villa, con motivo de la instalacion del indicado centro religioso.

Estimaré si lo cree conveniente, se digne V. publicar esta reseña en las columnas de «El Vigia», para mútuo consuelo y edificacion de todos los que nos preciamos de militar bajo la bandera del Apostolado de la oracion, y dándole por ello gracias anticipadas se repite de V. afaño. S. S. q. s. m. b.

Un sócio.

Alayor 20 de Junio de 1784.»

El número correspondiente al 3 de Junio de 1894 de *La Ciudad de Dios*, contiene el siguiente sumario.

Letras Apostólicas.—La Redacción.—Astronomía, por el P. Félix Pérez, Aguado.—Procesos del alumbrado, por el P. Teodoro Rodriguez.—Jansenismo y Regalismo en España, Cartas al señor D. Marcelino Menéndez y Pelayo, por el P. Manuel F. Miguéles.—Geología Histórica, por el Sr. Marqués del Socorro.—Á la Cruz, por el P. Restituto del Valle Ruiz.—Revista Canónica, de los oratorios en los cementerios para la celebracion de la Misa, Sentencia del tribunal Supremo sobre censos.—de cargas espirituales. El Decreto «Auctis» y el rito oriental, Sobre Matrimonios «in artículo mortis», por el P. Honorato del Val.—Crónica general.—Observaciones meteorológicas.

## Leche de burra

Se encuentra de pocos dias, en la calle de Alcántara núm. 20, acudiendo á dicha casa al osecrer de todos los dias.

## Gabinete Odontológico

DEL

CIRUJANO DENTISTA

JUAN B. TICOULAT.

Este gabinete, hállase provisto de todos los aparatos necesarios para practicar de conformidad con los más recientes adelantos de la Cirujia Dental, extraccion de muelas y raigones, sin dolor. Se construye toda elase de dentadura postiza en oro, platino, cauche y celuloide; así como tambien dentaduras de encia continua esmaltada.

Calle de las Dolores 23.—Ciudadela



## PIANO.

Se encontrarán para alquilar a precios módicos, en la calle de Alcántara esquina a la de S. Isidro.

### AVISO

Ha llegado de paso á esta poblacion el antiguo y conocido sombrero D. Emilio Vidal con un bonito y variado surtido de sombreros ingleses última novedad al precio de 5 pesetas uno. Plaza Nueva 11.

### Subasta

A voluntad de su dueño se sacan á pública subasta para el dia 2 de Julio próximo á las 11 de la mañana las fincas siguientes.

Dos porciones de terreno, parte viña y parte yermo, en junto unas 79 areas, sitas en el camino de las Cuarteradas y de Son Peu.

Una casa situada en la calle de Santa Clara número 15.

Otra casa en la calle Norte, antes Contramuralla, número 31, con patio y pocilgas, todo unido.

La subasta tendrá lugar en el despacho del Notario Dr. Anglada, en cuyo poder obran los títulos de propiedad y pliego de condiciones.

### Propio para las carreras de san Juan

Hay fracs usados en buen estado para vender á un precio módico.

En esta imprenta darán razon.

### BIBLIOTECA DEL APOSTOLADO DE LA ORACION.

Coleccion de obritas en 12.º, compuestas de láminas primorosamente grabadas al acero. Las obritas de esta Biblioteca constan de doce, diez y treinta láminas finísimamente grabadas al acero, y se han publicado las siguientes:

*Caracteres del amor divino*, 2 pesetas en percalina.

*Flores del Calvario*, 2 ptas. en percalina.

*Guia del Angel bueno*, 88 cents. con cubierta al cromo.

*Frutos de la devocion á María*, 88 cents. con cubierta al cromo.

*El divino Piloto*, 88 cents. con cubierta al cromo.

*La vid segun el Corazon de Dios*, 88 cents. con cubierta al cromo.

*Obras de misericordia*, 88 cents. con cubierta al cromo.

*La oveja de María*, 88 cents. con cubierta al cromo.

Tipografia Católica del Sagrado Corazón de Jesús á cargo de Rafael Massauet, Plaza vieja 10.